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第四批地名文化遗产保护名录公布

10处地名承载千年历史文化
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第11069期

本报讯 （融媒记者 张绿
漪）日前，常熟经开区的产业版
图再添转型升级新活力——总投
资超4亿元的常熟耀皮汽车玻璃
有限公司新能源汽车节能镀膜天
幕总成新产线正式启动运转。这
条承载着市场突围雄心的产线，
不仅是企业撬动新能源汽车玻璃
市场新蓝海的有力杠杆，更是区
域低效闲置资源“变废为宝”的
鲜活范本，标志着经开区“焕新
计划”再结硕果，向着更高质量
发展加速进发。

深耕汽车玻璃领域多年，常
熟耀皮汽车玻璃有限公司已凭

借硬核技术成为行业翘楚。公
司不仅掌握着车门钢化玻璃、
夹层玻璃、化学强化夹层玻璃
的核心生产工艺，且其产品透
光率、抗冲击强度等关键指标
均超行业标准，为众多国产高
端车型提供“安全屏障”，成为
汽车产业供应链上不可或缺的
一环。

面对新能源汽车市场的井喷
式增长，企业敏锐捕捉到了天幕
玻璃蕴含的巨大潜力，这类兼具
隔热节能与全景视野功能的创
新产品，正成为消费者选购新
能源车型的重要考量因素。为

抢占市场先机，2023年底，耀
皮汽车玻璃启动新产线项目，
将一处占地颇大的闲置仓库

“改头换面”，通过引入国际领
先的镀膜设备，搭建自动化智
能生产线，项目团队仅用18个
月便完成从规划到投产的全流
程，为新能源汽车产业创新注入
更多活力。

“新产线结合了汽车玻璃行
业最新的技术，我们生产的产品
可以有效隔绝来自太阳的红外
线和紫外线。”常熟耀皮汽车玻
璃有限公司总经理游礼博介
绍，这些产品应用于汽车玻璃
上，可以帮助车辆实现进一步
的节能和减耗，并提升驾乘舒
适性，是汽车玻璃行业的发展
趋势，预计新产线投产后可以

为公司带来超过 80%的产值增
加。

这条承载着行业革新使命的
高附加值镀膜产线，从一纸蓝图
到投产达效的背后，是政企同心
的生动实践。项目启动伊始，常
熟经开区重大办牵头协调，审批
局开辟“绿色通道”，高效保障
了两条10千伏高压电缆进线工
程及外部电缆施工的提前完成，
成功打通了项目的能源“大动
脉”，确保镀膜设备安装调试阶
段的稳定电力供应。在能评、环
评等核心审批环节，常熟经开区
相关部门全程指导、精准服务，
确保公司按期取得了所有关键批
复，为项目快速推进奠定了坚实
的基础，成为区域优化营商环境
的鲜活“注脚”。

近年来，常熟经开区狠抓存
量提升，加快实施“焕新计
划”，建立重点规模企业库，围
绕“产品调优、贸易叠加、技术
改造、空间集约、科技创新”等
方向，“一企一计划”支持企业
挖潜增效，耀皮玻璃投产的新产
线正是此计划取得的重要成果之
一。常熟经开区经济发展局副局
长盛振琪表示，接下去，经开区
将坚持“项目为王、服务至上”
的理念，持续深化“全生命周
期”服务机制，全力聚焦投资项
目的“急难愁盼”，通过专班跟
进、并联审批、工地会诊等多项
举措，针对性解决各类痛点堵点
难点，确保项目从落户到建设

“零障碍”，让企业放心投资、安
心发展。

经开区“焕新计划”再结硕果
新产线投运实现低效资源“变废为宝”

本报讯（融媒记者 张怡心） 6月20日，市委副书
记、市长张伟主持召开常熟港区管委会全体会议，系统
谋划港口能级提升工作，助推常熟港高质量发展。

在听取港区相关情况汇报后，张伟指出，常熟交通
区位优势明显，“空铁水公”全面发展，是苏州重要的综
合交通枢纽，要紧紧抓住苏州港一体化发展的重大机
遇，完善基础设施，加快推进港航设施建设，加强锚
地、进港航道等公共基础设施的建设维护。要加快产业
升级，不断优化港口货种，巩固纸浆、钢材、液体化工
品等传统“三大件”特色货种优势，持续拓展汽车、机
电产品、风电设备等高附加值特色货种，形成以特色商
品为主的临港物流物贸产业；要加强与上海港、太仓港
的联动合作，探索开通集装箱外贸航线，帮助企业降本
增效，助力市场采购与跨境电商等外贸新业态发展；要
继续深化“区港联动”，与常熟支柱产业、未来产业紧密
结合，持续推动港产城深度融合；要加快码头企业提档
升级，绷紧安全责任弦，加速推进“三低”码头整合优
化，引导鼓励货主码头向公用码头转型。要优化营商环
境，持续推进口岸部门联合检查，研究试行“邻码并
卸”，提高船舶通关效率，进一步提升智慧化水平。要强
化统筹，加强内部协调，会同各成员单位协商解决发展
中的实际问题；加强外部协同，与太仓港区、张家港港
区及苏州港航集团等加强配合协作。条线部门要强化主
人翁意识，各司其职、主动作为，共同推动常熟港高质
量发展取得突破。

张伟强调，即将进入台风、强对流等极端天气的高
发期，要抓好港口防台避风、安全生产等工作，守牢安
全底线，确保常熟港安全形势持续稳定。

会上，海关、海事局、边检站等部门作交流发言。
会前，张伟一行调研了常熟港兴华码头，详细了解兴华
码头建设、运营等情况。

市领导陈国栋、万晓军、韩晓诚出席会议。

推动港口发展提质增效
常熟港区管委会全体会议召开

本报讯 （融媒记者 张怡
心） 6 月中旬的古里，骄阳似
火，热浪裹挟着灼人的气息扑面
而来，柏油路面在高温下微微
发软，蝉鸣都显得有些倦怠。
然而，在这片炽热的土地上，
却涌动着比气温更火热的建设
激情。

塔吊林立，机械轰鸣，云链
智谷科创产业园项目的建设者们
正争分夺秒抢抓施工黄金期。这
座总投资 3 亿元的现代化产业
园，主体工程已跃然挺立，工程
量已完成三分之二，预计今年8
月将实现主体全面封顶。工地上
每一块混凝土的浇筑、每一根钢
梁的架设，都在为这片热土注入
强劲动能。

作为项目运营核心，云链智
谷（江苏）科技产业园运营管理
有限公司的团队以专业经验与创
新理念为项目保驾护航。园区设
计由知名建筑师操刀，不仅建筑
外观大气，更将“生产上楼”概
念从图纸变为现实——高层厂房
被赋予大跨距、高承重以及专属
设备装卸平台等硬核特性，充分
考虑到企业生产、物流等实际需
求，实现空间“功能性”的最优
化布局。园区致力于产业业态、
空间形态与自然生态的“三态”
融合，在实用性与现代感之间精
准把握平衡点。项目自3月底正
式开工以来，建设节奏持续加
快，呈现出令人振奋的“古里速
度”。

项目建设与招商如同双翼，
缺一不可。云链智谷（江苏）科
技产业园运营管理有限公司总经
理蔡洁琴介绍，园区招商目标
清晰锁定高端装备及相关产业
链项目，尤其聚焦专精特新类
企业与高新技术企业。目前招
商工作成效显著：储备意向客
户突破500组，其中包含2家产
值规模达亿元的专精特新重点
企业；已有 5 个项目明确意向
待签约，占总可租售面积超五
分之一。公司目标明确：今年
12 月底前达成 70%招商目标，
确保明年4月底厂房如期交付使
用。

项目蓬勃生长，离不开地方
政府精心培育的沃土。古里镇将

政府角色精准定位为“把关
者”与“助力者”。在“把关”
上，三重关卡确保项目品质：
首先重视运营主体能力，对云
链智谷过往成功案例及招商实
力进行严格评估；其次严控载
体形象与结构适配性，要求其
既符合区域风貌、具备标杆特
质，又能充分满足产业落地需
求；最为关键的是严把入园项
目质量关，在明确主导产业方
向前提下，对每一个拟入园项
目进行实地考察筛选，确保优
质项目落地生根。在“助力”
上，古里镇展现出高效协同的
服务效能。据古里镇经济发展
办公室主任张燕介绍，政府全力
做好土地、水电等要素保障，为

项目按时开工、加速建设扫清障
碍；积极协同招商，对意向项目
第一时间组织考察，精准解读与
宣传产业政策，为园区招商按下

“快进键”。这种深度服务结出了
硕果：2025年度，古里镇新开
工项目已达11个，开工率高达
91.67%，预计本月内可实现全部
开工；与此同时，续建项目快马
加鞭，部分项目已提前进入投产
阶段，发展势头强劲。

塔吊林立间，厂房拔节生
长；招商洽谈中，优质项目蓄势
待发。从项目建设的“进度条”
到招商成果的“成绩单”，古里
镇正以昂扬的斗志和务实的作
风，在项目建设的赛道上奋勇争
先。

政企协同育沃土 三重把关筑标杆

云链智谷科创产业园加速建设

本报讯（融媒记者 葛洁） 6月 20日，市委副书
记、市长张伟主持召开领办人大建议代表见面会，听取
人大代表对《关于把产业特色转化为城市名片 创新出
圈做强“常熟时尚”区域品牌的建议》办理情况意见建
议，通过见面座谈的形式，深入征求意见、共同商议对
策，进一步提升建议办理质量，更好推动纺织服装产业
转型发展。市人大常委会主任王建国出席会议。

见面会上，工信局等相关部门汇报了建议办理情
况，人大代表高德康就办理情况发表意见建议。张伟指
出，各级人大代表围绕纺织服装产业品牌化、智能化、
绿色化发展等方面积极献策，为纺织服装产业高质量发
展注入了“强劲动能”。他代表市政府向长期以来关心支
持常熟纺织服装产业发展的人大代表们表示衷心感谢。

张伟要求，政府系统要高度重视、精准施策，持续
擦亮常熟时尚产业发展“金色名片”。要深化调研学习，
对标先进地区，深入研究其产业转型、企业创新及电商
发展的好经验、好做法，精准定位产业发展堵点，切实
摸清企业实际需求，科学规划发展路径。要优化“链长
制”工作机制，强化产业链协同；建强行业协会，打造
品牌矩阵，以龙头带动中小企业发展，提升产业整体竞
争力。要鼓励企业技术创新，引入优质品牌资源，推动
常熟时尚产业向价值链高端迈进，实现可持续发展。

张伟强调，相关部门要推动建议办理工作“落地生
根”。纺织服装产业向品牌化、时尚化升级是一项长期系
统工程。工信局、商务局、莫城街道要结合此次建议办
理，加快推动纺织服装产业高质量发展取得新突破。要
办好品牌大会，加快产业转型，持续优化生态，同时在
金融创新支持、创新平台建设等领域持续增加政策供
给，进一步做强产业发展支撑。

王建国感谢市政府对人大代表建议办理工作的高度
重视，他希望本市充分发挥波司登等龙头企业的引领作
用，着力完善产业生态，强化纺织服装设计能力提升和
品牌培育力度，持续推进产业技术升级和关键领域攻关
突破。同时，通过政企协同加快推动产业转型升级，全
面加强“常熟时尚”区域品牌建设，助力传统产业向新
质生产力加速跃迁。

推动纺织服装转型发展
张伟主持召开领办人大建议代

表见面会

新华社北京6月21日电（记者 樊曦）记者从中国
国家铁路集团有限公司获悉，21日，随着满载汽车配
件、LED显示屏等货物的X8155次全程时刻表中欧班列
（西安—杜伊斯堡）从西安国际港站缓缓驶出，全程时刻
表中欧班列累计开行突破1000列。

全程时刻表中欧班列是指按照沿线各国铁路商定的
车次、线路、班期，以及固定的境内外始发、口岸、终到
时间开行的中欧班列，实现了中国段、宽轨段、欧洲段
中欧班列运行时刻表贯通，2022年10月26日首列开行。

全程时刻表中欧班列
累计开行突破1000列

6 月 21 日晚，抖音足球嘉
年华苏州站总决赛四分之一比
赛在苏州体育中心体育场上
演，常熟赛客天姿以2:0击败昆
山苏超，成功跻身四强。图：
比赛现场。

融媒记者 朱琪摄
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解放军驻香港部队举办
“七一”军营开放活动


